

lundi 13 Janvier 2025,



Communiqué de Presse

Pour diffusion Libre et immédiate

Non aux salons du chiot ! 47,7 % des chiots vendus dans ces salons sont abandonnés ou maltraités, selon un sondage d'Argos 42¹

Alors que les refuges débordent et que les cas d'abandons et de maltraitance animale ne cessent d'augmenter, les salons du chiot continuent de se tenir en France, exposant les animaux à des conditions éthiques, légales et sanitaires préoccupantes.

L'association Argos 42, soutenue par un collectif d'associations et de personnalités engagées, a lancé une campagne nationale pour demander l'interdiction de ces événements. En moins de 48 heures, leur pétition a rassemblé plus de 20 000 signatures², révélant une mobilisation citoyenne massive.

Une réalité alarmante : des salons du chiot qui nuisent au bien-être animal

Les salons du chiot, événements où des chiots sont souvent vendus dans des conditions éthiques, légales et sanitaires discutables, mobilisent l'opinion publique. Ces manifestations, échappant à une réglementation stricte, posent de nombreux risques :

¹ https://www.association-argos42.com/files/ugd/f2c74a_3ca34abb3ff446d7a377962319843c27.pdf

² <https://www.mesopinions.com/petition/animaux/mettons-fin-aux-derives-salons-chiot/237814>

- **Non-respect de la réglementation** : Malgré l'interdiction récente de la vente de chiens et de chats en animaleries, les salons du chiot échappent encore à une réglementation stricte. Le certificat d'engagement et de connaissance, obligatoire depuis 2022 pour encadrer les adoptions, est systématiquement ignoré, encourageant des achats impulsifs aux conséquences désastreuses.
- **Achats impulsifs et risques d'abandon** : Ces événements favorisent des achats "coup de cœur" non réfléchis. Les chiots, souvent achetés sur un coup de tête, se retrouvent ensuite abandonnés ou maltraités par des familles non préparées.
- **Conditions de transport et d'exposition inadaptées** : De nombreux chiots parcourent des centaines de kilomètres pour être exposés dans ces salons. Ces trajets longs, combinés à des conditions d'exposition inappropriées, nuisent gravement à leur bien-être et à leur développement.
- **Conséquences sanitaires et comportementales** : Ces pratiques entraînent un stress important pour les chiots, les rendant vulnérables à des maladies infectieuses telles que la toux du chenil ou la parvovirose. Le stress et les manipulations incessantes favorisent également des troubles comportementaux, qui compliquent leur adaptation dans leurs futures familles.

Des courriers envoyés aux maires pour des interdictions locales

Ce lundi 13 Janvier 2025, des courriers officiels ont été adressés aux mairies de grandes villes et de communes leur demandant de prendre des mesures concrètes pour interdire les salons du chiot sur leur territoire.

Ce courrier s'appuie sur un rapport détaillé qui dévoile les dérives de ces événements, accessible à tous via : [Lien du rapport](#)

Une mobilisation qui rassemble

La campagne bénéficie du soutien de personnalités telles que Yoann Latouche et Céline Durand, ainsi que d'associations partenaires: La Ligue des Animaux, Les Amis de Churros, AmAnimal, Cœur sur Patte 42, Association Ciara, S.E.P.A (Sauvetage Enquête Protection Animale), Dignité Animale, A.D.A (Association Défense des Animaux), Les Amis de Sam, A.J.A.S (Association Justice Animaux Savoie), 1 Museau 1 Famille.

L'association appelle chaque citoyen à agir en signant et partageant la pétition, toujours ouverte :
[Lien vers la pétition](#)

« Ces salons du chiot ne sont rien d'autre que des marchés de la souffrance animale. Ils doivent céder leur place à des pratiques d'adoption éthiques et responsables. » -Déclare Baptiste Praud, président d'Argos 42,

Contacts presse

Pour toute demande d'interview ou de matériel complémentaire (photos, graphiques, témoignages) :

 presse@association-argos42.com

A propos d'Argos 42

Fondée par un militant de 14 ans avec l'objectif de défendre et protéger les animaux, ARGOS42 est une association engagée contre toutes les formes de maltraitance. Notre travail s'étend de la sensibilisation du public à l'accompagnement des refuges, en passant par des actions concrètes pour améliorer les lois sur le bien-être animal.